



AMBASSADE DE SUISSE  
AU PÉROU

Handwritten: *Lat Am 850.9*

Stamp: **HAHNDELSABTEILUNG**

Stamp: **21. NOV 1966**

Stamp: **23.11.**

Stamp: **3003 B e r n**

Handwritten initials: *aa*

LIMA, den 18. November 1966

Case postale 378

Réf.: 521.73 - I/ko

ad Gre.Lat.Am. 850.9

An die Handelsabteilung des  
Eidg. Volkswirtschaftsdepartements

3003 B e r n

Lateinamerika -  
Investitionsschutzabkommen

Herr Botschafter,

Ich komme zurück auf Ihr Schreiben vom 22. September und teile Ihnen mit, dass ich gestern dem Generalsekretär des Aussenministeriums, Herrn Botschafter Pérez de Cuéllar, einen Text des ./.. Investitionsschutzabkommens mit Costa Rica, samt dem beiliegenden Memorandum überreichte.

Im Jahre 1963 hat bereits Herr Dr. Jolles mit den damaligen Funktionären des Aussenministeriums über diese Frage gesprochen. Seither habe ich mehrmals mit den zuständigen Beamten diskutiert. Dabei zeigte es sich, dass sich Peru voraussichtlich in absehbarer Zeit nicht bereit erklären wird, mit uns über ein solches Abkommen zu verhandeln. Die peruanischen Behörden weigern sich, mit den USA über ein Investitionsschutzabkommen zu diskutieren, zum Teil auch um nicht den Ausgang des Streites um die International Petroleum Company zu präjudizieren. Auf unsere Ideen und diejenigen Deutschlands wollen sie nicht eintreten, um im Verhältnis zu den für sie viel gewichtigeren USA frei zu bleiben. Im Hintergrund steht allerdings auch die Erfahrung, dass die ausländischen Investitionen auch ohne bilaterale Bindungen, die ihren Stolz auf die Qualität der eigenen Gesetzgebung berühren würden, vorgenommen werden. In der Tat strömen die ausländischen Kapitalien, besonders die nordamerikanischen, in einer Weise ins Land, die besondere Anstrengungen ihrerseits zur Zeit als nicht nötig erscheinen lässt.

Um aber die Diskussion mit dem peruanischen Aussenministerium wach zu halten, wollte ich die Ratifizierung unseres ersten Abkommens mit einem lateinamerikanischen Staat benutzen, um diese Demarche zu unternehmen. Liegen einmal Verträge auch mit den Nachbarstaaten Columbien und Ecuador vor, werde ich ein noch etwas ein-



drücklicheres Argument besitzen, um die Frage auch hier wieder aufzunehmen.

Ein Durchschlag dieses Schreibens geht mit Beilage an die Abteilung für Politische Angelegenheiten des Eidgenössischen Politischen Departements.

Ich versichere Sie, Herr Botschafter, meiner vorzüglichen Hochachtung.

DER SCHWEIZERISCHE BOTSCHAFTER



Beilage

1 Memorandum

MEMORANDUM

Las autoridades suizas tienen el deseo de suscribir con el Perú una convención de protección de inversiones. Para facilitar el examen de esta sugestión, se adjunta el texto de la convención concluida con el Gobierno de Costa Rica.

La economía suiza está fundada en la iniciativa privada. Las inversiones de la industria privada (química, mecánica, de aparatos, relojera, de la alimentación, los bancos y las compañías de seguros), desempeñan, desde luego, un papel primordial en las intensas relaciones de Suiza con todos los países en desarrollo. Las inversiones de esta naturaleza tienen gran importancia para el progreso económico de los países en desarrollo ya que este medio permite proporcionar conocimientos técnicos, formar obreros y técnicos nacionales, crear posibilidades sólidas para nuevas inversiones en su propio país para el capital nacional, y además, se logrará alcanzar cierta substitución de importaciones. Esas inversiones complementan y fructifican las inversiones estatales y privadas nacionales.

Por eso el Gobierno suizo atribuye una significación muy especial a esta forma de cooperación con los países en desarrollo. Así el Gobierno suizo trata de hacer por su parte todo lo posible para estimular las inversiones privadas y mejorar el clima para estas inversiones. Con este fin el Gobierno suizo asume ya en la actualidad ciertos riesgos relacionados con las exportaciones de bienes de capital y está examinando también la posibilidad de asumir riesgos relacionados con las inversiones, facilitando de esta manera el otorgamiento de créditos, o por lo menos su abaratamiento y prolongación. Además, el Gobierno suizo desea suscribir convenciones de protección de inversiones con todos los países en desarrollo. Ya con 16 países han sido suscritas convenciones de esta naturaleza, con Costa Rica y Honduras en América Latina; con muchos más países hay negociaciones en curso.